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نجيـب مقبــــل
ت�صدر  عن موؤ�ص�صة )14 �أكتوبر( لل�صحافة و�لطباعة و�لن�صر

تتمات الصفحةالأولى. تتمات الصفحةالأولى. تتمات الصفحةالأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى..تتمات الصفحة الأولى..
.. ويستقبل سفراء... 

س��فراء  فخامت��ه  وحم��ل 
الس��ودان وروسيا وكوريا نقل 
تحيات��ه إل��ى رؤس��اء بلدانهم 
وتمنيات��ه للعلاقات بين اليمن 
وبل��د كل منه��م المزي��د م��ن 
التطور والنماء في المستقبل.

حض��ر المقابل��ة أمي��ن عام 
رئاس��ة الجمهوري��ة عب��دالله 

حسين البشيري.

البرلمان يواصل... 
ومع��دل الضريبة للمنش��آت 
والمشاريع الاستثمارية ومعدل 

الضريبة على الريع العقاري.
وأشارت التعديلات المطروحة 
من قبل نواب الشعب إلى المواد 
المعنية بالأحكام الإجرائية في 
مجالات الحصر والتسجيل وكذا 
المواد المعنية بالرقم الضريبي 

والبطاق��ة الضريبية والتوقف 
والتن��ازل وحق الإطلاع وس��ر 

المهنة والدفاتر والسجلات.
كما شملت التعديلات المواد 
الخاص��ة بإق��رارات ضريب��ة 
الأرب��اح التجاري��ة والصناعية 
وغير التجارية وغير الصناعية 
وإق��رارات ضريب��ة المرتب��ات 
والأجور بالإضافة إلى إقرارات 
الضريب��ة على ري��ع العقارات 
وإقرارات الضريب��ة على نقل 
ملكي��ة العق��ار وأح��كام عامة 
في الإقرارات والمواد المتصلة 
بالربط الذاتي ومراجعة الإقرار 
ومواد الربط التقديري والربط 

الإضافي.
وسيواصل المجلس مناقشته 
لبقية م��واد مش��روع القانون 

تباعاً.
اس��تهل  المجل��س  وكان 

جلس��ته باس��تعراض محضر 
جلسته الس��ابقة ووافق عليه 
وسيواصل أعماله صباح اليوم 

الأربعاء.
حضر الجلسة رئيس مصلحة 
الضرائب أحمد أحمد غالب وعدد 
من المس��ؤولين المعنيين في 

الجهة ذات العلاقة.

الحدي يرجح...
وق��ال الح��دي ف��ي تصريح 
س��بتمبر   26( موق��ع  نش��ره 
نت(:» إن هذا العمل الإرهابي 
بصم��ات  يحم��ل  التخريب��ي 
)القاعدة(وأك��د أن التحقيقات 
ما ت��زال جارية لكش��ف هوية 
الانتحاري ومعرفة الجهة التي 
تقف وراءه ، خاص��ة أن فريقا 
من المعمل الجنائي توجه أمس 
من العاصمة صنعاء إلى الضالع 

لفحص جثة الانتحاري وتحديد 
هويت��ه ، وتوع��د الح��دي من 
يقف وراء هذا العمل الإرهابي 
بالملاحق��ة والقب��ض عليهم 
قائلا:« إن تل��ك العناصر التي 
تس��عى للعبث بأمن واستقرار 
المحافظة لن تفلت من العقاب 
وستنال جزاءها الرادع وسيتم 
البح��ث عنه��ا والقب��ض عليها 

وتقديمها إلى العدالة.

مصلحة الضرائب.. 
المص��در لموق��ع  وأوض��ح 
»الجمه��ور ن��ت« أن المصلحة 
ستطبق أحكام القانون بما في 
ذلك عقوباته على أي متلاعب 
أو متحذلق أو متهرب، باعتبار 
أن الكل متساوون أمام القانون، 
مش��يراً إل��ى أن الانصياع من 
الخاضعي��ن لأحكامه، ش��رط 

أساس��ي للتعاطي مع مصلحة 
الضرائب. 

وأهاب المسؤول الذي فضلّ 
عدم ذكر اسمه بالإخوة رجال 
الم��ال التعاط��ي الايجابي مع 
المصلح��ة ممثل��ة بإدارته��ا 
المختصة بما يمكن المعنيين 
م��ن تحصي��ل م��وارد الدولة 
الضريبي��ة وبم��ا يمكنه��ا من 
الوف��اء بالتزاماتها في تمويل 
ميزان المدفوعات ومخصصات 
الاستثمارات البنيوية المختلفة 
كجزء أساس��ي من اس��تكمال 
عملية التنمي��ة الكفيلة بنقل 
المجتمع من المجتمع الرعوي 
إلى المجتمع المدني المتطور. 

تجنيد ) 500 ( شاب...
ستس��تضيفها بلادن��ا نهاية 

العام الجاري.

وأوضح��ت لمرك��ز ) الإعلام 
الأمن��ي ( أن ه��ذه الدفعة من 
المجندين وجميعهم من أبناء 
محافظتي أبين وعدن ستكون 
أول دفعة متخصصة في مجال 
الحف��اظ عل��ى أم��ن الملاعب 
وتأمي��ن المنش��آت الرياضية، 
مبين��ة أن المرك��ز التدريب��ي 
بمحافظة ذمار يق��وم بإعداد 
وتأهي��ل هذه الدفع��ة لحفظ 
الأم��ن ف��ي فعالي��ات خليجي 
20، حي��ث يج��ري خ��لال هذه 
الفترة تدريبهم على أس��اليب 
للملاع��ب  والحماي��ة  الأم��ن 
الرياضي��ة وتأهيله��م بدني��اً 
وقانوني��اً لك��ي يتمكن��وا من 
إنج��از المهام الموكل��ة إليهم 
على الوجه الأمثل بما يس��هم 
في نجاح فعاليات خليجي ) 20 

( باليمن.

نائب رئيس مجلس النواب يلتقي باحثة 
ألمانية متخصصة بشؤون اليمن

وزير الدفاع يبحث تعاونا روسيا 
في المجال العسكري

يستهدف )400( شاب وفتاة

❊ تعز/14�أكتوبر:
بدأت يوم أمس الأول الاثنين في كلية الحاسوب بجامعة تعز الحملة 
التوعوية بالإيدز للمراكز الصيفية في محافظة تعز التي يشارك فيها 
12 شاباً وفتاة من مثقفي الأقران وتستهدف أكثر من 400 شاب وفتاة 
من شباب وفتيات المراكز الصيفية في جامعة تعز ومدارس محافظة 
تعز وتستمر عشرة أيام التي نظمتها مجموعة الهدف السادس لأهداف 
التنمية الألفية “ مجموعة مكافحة الإيدز” التابعة للمركز الوطني 
الثقافي للشباب وهي إحدى مجموعات برنامج نحن الألفية المدعوم 

من برنامج التنمية الشبابية المجتمعية بالأردن.
وقال عبد الله عبدالاله سلام مدير مركز الشباب إن هذه الحملة 
تأتي ضمن أنشطة مشروع نحن الألفية بهدف التوعية بأهداف الألفية 
الثمانية وتعزيز ودعم مساهمة الشباب في تحقيق أهداف الألفية في 
اليمن بالإضافة إلى إعطاء فرصة للشباب لإثبات دورهم في المجتمع 
وتأهيل وتطوير مهارات وقدرات الشباب من خلال المشاركة الشبابية 

المجتمعية.
وأضاف أن المشروع سيسهم في التنمية الشبابية المجتمعية من 
عدة نواحي فمشاركة الشباب في المشروع ستمكنهم من الإدراك 
والشعور بأن يكونوا وحدة واحدة  كون الأنشطة المنفذة لا تكتمل الا 
مع العمل الجماعي في ما بينهم و التركيز على الموارد داخل المجتمع 
الوسائل  المشروع على  المحلي وليس على الاحتياجات وسيركز 
المتوفرة التي تمكنهم من إقامة أنشطتهم وتحقيق أهدافهم وتعلم 
سلوكيات اجتماعية إيجابية مثل التكافل الاجتماعي، والتعاون وكذا 
الشعور بالولاء والانتماء للمجتمع والتفاعل الاجتماعي بين الشباب 
وجماعات المجتمع وبث روح التطوع بين الشباب كما سيتعلمون معارف 
وخبرات  بعضهم من بعض ومن الراشدين المحيطين بهم الذين 

يعملون معهم.

بدء البرنامج المكثف 
للتوعوية  بمرض الإيدز

القربي يبحث مستجدات الأوضاع في الصومال

❊ �صنعاء/ �صباأ:
التقى نائب رئيس مجلس النواب محمد علي سالم الشدادي بصنعاء 
أمس الخبيرة والباحثة المتخصصة بشؤون اليمن والسعودية في 
المعهد الألماني للشؤون الدولية الدكتورة إيريس جلوسيماير التي 

تزور اليمن حاليا .
واستعرض نائب رئيس مجلس النواب خلال اللقاء المهام التشريعية 
والرقابية التي تضطلع بها السلطة التشريعية .. موضحا مجمل 
التشريعات والقوانين التي ناقشها وأقرها مجلس النواب في سبيل 
تعزيز الإصلاحات الشاملة وخصوصا المتصلة بالتنمية الاقتصادية 

والاجتماعية.
من جهتها أثنت الخبيرة الألمانية على الخطوات الإيجابية التي 

قطعها اليمن على طريق الإصلاحات والبناء التنموي.
حضر اللقاء عضو مجلس النواب عبدالعزيز أحمد كرو .

❊ �صنعاء/ �صباأ:
اللواء  ال��دف��اع  التقى وزي��ر 
الركن محمد ناصر أحمد أمس 
سفير روسيا الاتحادية بصنعاء 
فلاديمير تروفيموف بمناسبة 

انتهاء فترة عمله في اليمن. 
وف���ي ال��ل��ق��اء أش����اد وزي��ر 
التي  الكبيرة  بالجهود  الدفاع 
بذلها السفير لتطوير وتعزيز 
البلدين  بين  التعاون  علاقات 
الصديقين.. مؤكداً أن العلاقات 
اليمنية- الروسية شهدت تطوراً 
مهماً وواسعاً اسهم في توطيد 
بين  المثمرة  الشراكة  دعائم 

اليمن وروسيا الاتحادية. 
ووصف وزير الدفاع علاقات 
البلدين الصديقين بالتاريخية 
والمتميزة.. موضحاً أن علاقات 
تنامت  قد  العسكري  التعاون 
في جوانب التدريب والتأهيل 
للكوادر والكفاءات العسكرية 
برعاية  حظيت  التي  اليمنية 
الروسية  الدفاع  وزارة  قيادة 
ودعم القيادتين السياسيتين 
مؤكداً  وال��روس��ي��ة..  اليمنية 
أن ال��زي��ارة الأخ��ي��رة لفخامة 
صالح  عبدالله  علي  الرئيس 

رئ��ي��س ال��ج��م��ه��وري��ة القائد 
إلى  المسلحة  للقوات  الأعلى 
موسكو ق��د ع��ززت م��ن هذه 
العلاقات التاريخية المتميزة.. 
متمنياً للسفير الروسي التوفيق 

والنجاح في أعماله القادمة .
م��ن ج��ان��ب��ه ع��ب��ر السفير 
الكبير  ارتياحه  عن  الروسي 
اليمن..  خلال فترة عمله في 
معرباً عن بالغ التقدير لما حظي 
به من عون طوال فترة عمله 
الاتحادية..  لروسيا  كسفير 
مؤكداً أهمية العلاقة المتميزة 

بين روسيا واليمن.
وقد حمل وزير الدفاع السفير 
رسالة خطية لنظيره الروسي..
وزير  سلّم  اللقاء  ختام  وف��ي 
الدفاع للسفير الروسي هدية 
ت��ذك��اري��ة ت��ق��دي��راً لمواقفه 
التعاون  خدمة  في  المشرفة 
وروسياً  اليمن  بين  المستمر 

وجيشيهما الصديقين..
حضر اللقاء مدير عام ديوان 
وزارة الدفاع العميد الركن أحمد 
العسكري  والملحق  العقيلي 
ال���روس���ي ال��ع��ق��ي��د ف��ال��ي��ري 

كوتشتيكوف. 

مجموعة كبار الموظفين في رابطة المحيط الهندي تقر 
توصيات اجتماعاتها لرفعها إلى الاجتماع الوزاري

اختتم جلسات فترة انعقاده الثانية وأقر عدداً من التوصيات

برلمان الأطفال يدعو إلى إنشاء قناة خاصة بالأطفال

بدء عملية التسجيل بالمعهد التقني بمديرية القريشية في رداع 
❊ رد�ع /14�كتوبر :

بدأ المعهد التقني الصناعي بمديرية القريشية منطقة رداع  
محافظة البيضاء أمس فتح باب القبول والتسجيل  للعام الدراسي 

الأول  2010م- 2011م.. 
وأوض��ح عميد المعهد التقني الصناعي  بمديرية القريشية 
تصريح  في  الوجيه  عباس  توفيق  المهندس  رداع  بمنطقة 
ل���)14اكتوبر( أن المعهد سيقوم باستقبال الراغبين  في  التسجيل 
في التخصصات  )هندسة سيارات -الحاسوب(  لخريجي الثانوية 
العامة)القسم العلمي( والمعاهد المهنية   من اجل نيل  شهادة 
الدبلوم التقني ..مشيرا الى ان المعهد   يستوعب 80  طالبا وطالبة 

في التخصصين. 

ونوه المهندس الوجية بالأهمية التي يكتسبها المعهد كونه 
يشكل خطوة مهمة في تنمية وتأهيل الكوادر البشرية في كافة 
التخصصات التقنية التي ستعمل وبشكل مباشر على رفد سوق 
العمل بالأيادي العاملة والمدربة بمديريات رداع..مبيناً   حرص 
قيادة محافظة البيضاء على استيعاب المخرجات المهنية والتقنية 
التي تخدم سوق العمل.واهمية التعليم الفني والمهني في رفد 

السوق المحلية بالعمالة الماهرة.
ودعا  الطلاب والطالبات من خريجي الثانوية العامة)القسم 
العلمي( بمديريات رداع على مضاعفة الجهود  للالتحاق بالانتساب 
للحصول على احد المقاعد  بالمعهد التقني الصناعي بمديرية 

القريشية منطقة رداع  للعام الدراسي الأول  2010م 2011م.. 

❊ �صنعاء/ �صباأ:
 أقرت مجموعة كبار الموظفين في رابطة 
في  الهندي  المحيط  على  المطلة  ال��دول 
اجتماعها أمس بصنعاء برئاسة نائب وزير 
الخارجية الدكتور علي مثنى حسن التقارير 
والوثائق المقدمة من المجموعات واللجان 
نتائج  والمتضمنة  الرابطة  عن  المنبثقة 
اجتماعاتها خلال الأيام الماضية تمهيدا لإعداد 
التقرير النهائي الذي سيرفع للاجتماع الوزاري 

المقرر عقده الخميس المقبل.
وعرض المجتمعون في جلستين صباحية 
وزير  نائب  من  المقدم  التقرير  ومسائية 
الخارجية الدكتور علي مثنى حسن بشأن 
الماضي  ال��ع��ام  ال��راب��ط��ة خ��لال  أنشطة 
والتقرير المقدم من السفير عبد الإله حجر 
رئيس اللجنة الفرعية لكبار الموظفين بشأن 
اجتماعات اللجنة والنتائج التي توصلت إليها 
المعدل  الميثاق  مشروع  إق��رار  ش��أن  في 
ومشروع قواعد الإجراءات، ومشروع النظام 
المالي والإداري لرابطة الدول المطلة على 

المحيط الهندي.
كما عرض المشاركون التقارير المقدمة 
الأكاديمية،  العمل  مجموعة  رؤس��اء  من 
منتدى رجال الأعمال،اللجنة الفرعية الخاصة 
بالتمويل، لجنة الخبراء ، مجموعة التجارة 
للصندوق  الحكومية  والاستثمار،اللجنة 
نتائج  تضمنت  والتي  بالرابطة  الخاص 
المناقشات التي شهدتها اجتماعاتها خلال 
الأيام الماضية والتوصيات والقرارات التي 

خلصت إليها كل مجموعة على حدة.

وأوضح رئيس دائرة المنظمات والمؤتمرات 
الجماهيرية بوزارة الخارجية رئيس اللجنة 
الفرعية لكبار الموظفين في رابطة دول 
المحيط الهندي السفير عبد الإله حجر أن 
المجتمعين أقروا كافة التوصيات المقدمة من 
مجموعات العمل ذات الصلة بتعزيز التعاون 
بين دول الرابطة وبخاصة ما يتعلق بدعم 
وتنشيط  الأسماك  مصايد  وح��دة  مشروع 
البحري،  النقل  مجلس  وتفعيل  السياحة 

والجامعة المتنقلة والجامعة المفتوحة بين 
الدول الأعضاء في الرابطة.

كما اقر المشاركون دعم برامج وأنشطة 
المركز الإقليمي للعلوم والتكنولوجيا ومجلس 

النقل البحري وغيرها من التوصيات.
كبار  مجموعة  تواصل  أن  المقرر  وم��ن 
لاستكمال  اجتماعاتها  اليوم  الموظفين 
عرض وإعداد التقارير التي يتوقع رفعها إلى 

الاجتماع الوزاري لإتخاذ ما يلزم بشأنها.

❊ �صنعاء/ �صباأ:
إختتم برلمان الأطفال عقد جلساته الثانية 
للفترة ) 2 – 3 ( أغسطس الجاري المنعقدة 
في القاعة الصغرى بمبنى مجلس النواب 
برئاسة رئيس البرلمان أحمد بامرحول وتحت 

شعار )مواجهة العنف ضد الأطفال(. 
وأصدر برلمان الاطفال في ختام جلساته 
ق��رارات و توصيات حث من خلالها الجهات 
المجتمع  ومنظمات  الحكومة  في  المعنية 
المدني كل فيما يخصه، إعلان أسماء من 
صدرت بحقهم أحكام قضائية ضد الأطفال 
على مستوى وسائل الإعلام بالتنسيق مع 

وزارة الإعلام . 
وأكدت التوصيات ضرورة إنشاء قناة خاصة 
بالأطفال و التنسيق مع وزارة الإعلام وقطاع 
الإذاع��ة والتلفزيون بشأن إع��داد وتقديم 
برنامج أسبوعي بهدف توعية الأطفال ونشر 
اتفاقية حقوق الطفل وتطبيقها .. كما دعت 
قطاع الإذاعة والتلفزيون للنقاش حول وضع 
فيلم وثائقي يحكى فيه واقع الأطفال في 

اليمن. 
وأش��ارت إلى أهمية عقد ندوات إعلامية 
يتم فيها نشر اتفاقية حقوق الطفل وإعداد 
منشورات وتوزيعها للتوعية بعدم العنف ضد 
الأطفال في المدارس والمنازل و عمل ندوات 
ثقافية داخ��ل سجون الأح��داث لتوعيتهم 
المجلات  خ��لال  من  المستمرة  والتوعية 
والملصقات التي تعالج أهمية خلو السجون 
والمطالبة  الأطفال  من  الاحتجاز  وأماكن 
في  والصحية  التعليمية  الأطفال  بحقوق 
سجون الأحداث وكذا توفير الاحتياجات اللازمة 
للطلاب في المدارس وتوفير وسائل تعليمية 
في دور الرعاية وتوفير معامل ومختبرات 
تجارب في المدارس وتوفير الألعاب اللازمة 
في  الصيدليات  وتوفير  ال��م��دارس  ف��ي 
المدارس مع المستلزمات الطبية في جميع 
المحافظات.وتوفير جميع الكتب المدرسية، 
وتوفير المقاعد المدرسية لطلاب المدارس 
وتوفير الحماية في المدارس لمنع العنف 

للمحافظة على حقوق الأطفال ومنع العنف 
ضدهم والقيام بتأهيل أطباء شرعيين لدى 

النيابة العامة. 
كما أوصى بتعديل السن القانونية من 
العمر من ) 15 ( إلى ) 18 ( بحسب ما نصت 
علية اتفاقية حقوق الإنسان وتحديد سن 18 

سنة للزواج. 
وتضمنت التوصيات أهمية فحص العلاجات 
الأطباء  وتدريب  المستشفيات  جميع  في 
على الإبلاغ عن قضايا العنف ضد الأطفال 
وض��رورة إص��دار قانون التأمين الصحي 
للطفل على الأق��ل، و بناء المستوصفات 
في جميع المحافظات وتوفير عمال النظافة 
الأطباء  وتدريب  المستشفيات  جميع  في 
على كيفية التعامل مع الأطفال ،وتطوير 
أقسام الأطفال في المستشفيات وتزويدها 
دور  في  أطباء  وتوفير  الاحتياجات  بجميع 
رعاية الأيتام والمكفوفين ورعاية الأحداث 

والمعاقين ومراكز الصم والبكم. 

ضد الأطفال وكذا توفير جميع مناهج الصم 
متخصصين  مدرسين  وتوفير  اليمن  في 
العاملين  الأطفال  وتحفيز  والبكم  للصم 
لهم  ال��لازم  الدعم  التعليم وتقديم  على 
ومساعدة أطفال الشوارع وإدخالهم المدارس 

للتعليم. 
وأوصى برلمان الأطفال بتأهيل الأحداث 
خبرات  وإكسابهم  السجون  دخولهم  عند 
ومهارات علمية و يدوية وتفعيل القانون 
في ما يخص:لا يحاكم الطفل إلا بوجود 
محام ، وعدم تأخير أي قضية للأحداث لأكثر 
24 ساعة والالتزام بالقانون وإصدار  من 
ضد  العنف  لمرتكبي  العقوبات  أقصى 
العقوبات بهذا  البت في  الأطفال وسرعة 
الشأن، والعمل على تحسين أوضاع الأطفال 
داخل السجون وتوفير دور رعاية للأطفال 
المعنفين في كل المحافظات وتأهيل أفراد 
الشرطة في مراكز البحث الجنائي في كيفية 
التعامل مع الأطفال ونشر الوعي الكامل 

❊ �صنعاء/ �صباأ:
التقى وزير الخارجية الدكتور أبو بكر عبدالله القربي بصنعاء أمس 

وزير خارجية جمهورية الصومال يوسف حسن ابراهيم.
وجرى في اللقاء مناقشة مستجدات الأوضاع في الصومال الشقيق 

والعلاقات بين البلدين وسبل تعزيزها وتطويرها.
حضر اللقاء سفير الصومال لدى اليمن محمد حسن دوري. 

..ويناقش العلاقات اليمنية اليابانية 
كما التقى وزير الخارجية الدكتور ابو بكر عبدالله القربي أمس سفير 

اليابان بصنعاء ميتسونوري تامبا .
وجرى في اللقاء مناقشة العلاقات الثنائية بين البلدين الصديقين 

وبحث ترتيبات الزيارة المرتقبة لوزير الخارجية الى اليابان .
حضر اللقاء رئيس دائرة آسيا و أستراليا بالوزارة السفير محمد 

العشبي .

❊ �صنعاء / متابعات :
قال الأمين العام المساعد للمؤتمر 
دغر  بن  عبيد  أحمد  العام  الشعبي 
إن اتفاق فبراير 2009 شكّل أساساً 
وأحزاب  الحاكم  الحزب  بين  للحوار 
المعارضة المتمثلة في أحزاب اللقاء 

المشترك.
وج���دد اع��ت��زام ال��م��ؤت��م��ر إج���راء 
في  المقبلة  النيابية  الانتخابات 
موعدها المحدد في إبريل المقبل، 
م��ع��ت��ب��راً أن ع���دم ت��ف��اع��ل أح���زاب 
مع  البلاد  في  الرئيسية  المعارضة 
الرئيس علي عبدالله صالح  دع��وة 
الأخيرة لتشكيل حكومة وحدة وطنية 
فوت الفرصة على الحزب الاشتراكي 

اليمني للعودة مجدداً إلى الحكم .
وأشار القيادي المؤتمري إلى وجود تغذية خارجية معادية تعمل على 
تغذية المشاكل في بعض مناطق المحافظات الجنوبية و لعبت على ظروف 
الوضع الاقتصادي والاجتماعي وحاولت استغلال بعض الصعوبات للدعوة 
إلى الانفصال وفك الارتباط لافتاً كذلك إلى وجود طموحات سياسية أخرى 

يعتقد بن دغر إنها تلقى تشجيعا من بعض الدول .
وفي حوار نشرته صحيفة )الخليج( الإماراتية في عددها ليوم الأحد اتهم 
الأمين العام المساعد للمؤتمر نائب الرئيس الأسبق علي سالم البيض 
بالوقوف وراء تغذية المشاكل في بعض مناطق المحافظات الجنوبية 
قائلا:)بالتأكيد هو يحرك جزءاً من نشاط الحراك في الجنوب وهو الذي 
يقف خلفه، فلديه بعض الأموال التي خرج بها في حرب 94 ويبدو أنه 
يستخدمها الآن(. وفي رده على سؤال بشان التحديات التي تواجه اليمن ، وما 
إذا كانت هذه التحديات تهدد مستقبل الدولة في اليمن.. قال الأمين العام 
المساعد-لقطاع الفكر والثقافة والإعلام والتوجيه والإرشاد – إن القيادة 
السياسية على اطلاع بما يجري في البلد ولديها ما يكفي من المعلومات 
لتقيم المشكلات التي تواجه البلد بشكل جيد..مشيرا إلى أن مشكلات صعدة 
والأوضاع في الجنوب وتنظيم )القاعدة( لو وجدت في بلد آخر لربما دمرته، 

مؤكدا تمسك الناس بالوحدة والنظام السياسي وحقهم في حياة أفضل.
وأضاف :”لذلك لم تؤثر هذه المشكلات في النظام السياسي والدولة 
اليمنية، لكنها حتماً إذا استمرت فترة أكثر فإنها ستؤثر وستؤثر أكثر لمصلحة 

تنظيم )القاعدة(”.
وأضاف الدكتور بن دغر: إذا استمرت حركة الحوثيين والحراك فالمستفيد 
الأول هو تنظيم )القاعدة( لذا نقول للمجتمع الدولي إن عليه أن يساعدنا من 
أجل الخروج من هذه الأزمات؛ لافتاً إلى أن جزءاً كبيراً من مشكلات صعدة 

والجنوب اقتصادي وتنموي .
وأوضح أن اليمن لديها حجم بطالة كبير وهناك مليون من المهاجرين 
الأفارقة موجودون في اليمن ويعيشون بما هو متاح من ثروة ومن موارد، 
وهى عوامل أثرت في مستوى الأداء الاقتصادي للدولة والمستوى المعيشي 
للمواطن، واستغلت )القاعدة( هذا الوضع وأنشأت لها خلايا ميتة وحية . 
وقال : صحيح أن تنظيم )القاعدة( استطاع أن يستقطب بعض الشباب 
صغار السن والأقل علماً وخبرة والأكثر فقراً ويشكل منهم خلايا صغيرة 
لكنه في الأخير لن ينتصر؛ ف�)القاعدة( منظمة إرهابية ضررها على اليمن 
والأشقاء العرب والمجتمع الدولي كبير، مشيرا بهذا الخصوص إلى أن كل 
القوى في الداخل والإقليم وعلى المستوى الدولي معنية بتقديم المساعدة 
لليمن وإخراجه من هذه الحالة حتى يستطيع أن يواجه هذه المشكلات وأن 

يقضي على تنظيم )القاعدة(.
وحول مفهوم مشروع سابق للدكتور بن دغر يتعلق بالفيدرالية، قال 
القيادي المؤتمري : )تحدثت عن الفيدرالية في ظروف مختلفة، وفي الحقيقة 
كنت أطرح الفكرة على الحزب الاشتراكي اليمني وكانت المشكلة في الحزب 
في ذلك الوقت أنه لم تكن لديه رؤية سياسية عن الوضع كله، وكان البرنامج 
السياسي للحزب الاشتراكي عبارة عن أطروحات بين إصلاح مسار الوحدة 
وأطروحات غامضة حول الديمقراطية وحقوق الإنسان، كان تيار إصلاح مسار 
الوحدة يقوده الأخ محمد حيدرة مسدوس وكان لدى الشهيد جار الله عمر 

أفكار حول الحقوق والحريات، وكانت مثبتة في النظام الداخلي«.
وأضاف: وشعرت بعد عودتي إلى البلد وبعد أكثر من جلسة للجنة المركزية 
وحضور المؤتمر العام بأن هذا البرنامج لا يحقق للحزب الاشتراكي اليمني أي 
وجود حقيقي في مناطق الثقل السكاني، لأن مجرد الحديث عن إصلاح مسار 
الوحدة والعودة إلى ما قبل حرب 94 والبقاء في دائرة حرب 94م يستفز الكثير 
من مواطني المحافظات الشمالية ويجعلهم ينظرون للحزب الاشتراكي 
اليمني كحزب انفصالي، وتغيير البرنامج بالنسبة للحزب الاشتراكي في ذلك 
الوقت كان ضرورة، لذلك وجهت مشروعي إلى قيادة الحزب الاشتراكي اليمني 

ولم تناقشه اللجنة المركزية بشكل رسمي، بل نوقش بين النخب .
وقال: »تقوم الفكرة على وجود مجموعة أقاليم وأنا لم أطرح في ذلك 
الوقت فكرة الفيدرالية بين شطرين لأنني أعرف أنها ستكون بهذا الخطوة 
الأولى نحو الانفصال، لكنني طرحت الفكرة على أن تكون فيدرالية بين 
مجموعة أقاليم، بحيث يرى التهامي نفسه في هذا الدولة ويشعر بأنه 
يمارس السلطة في تهامة بتفويض دستوري وقانوني وكذلك الأمر 

للمواطنين في تعز أو صعدة أو أية مناطق أخرى«.
وأضاف : الفكرة التي كنت أطرحها في ذلك الوقت تقريباً حكم محلي كامل 
الصلاحيات، فجعلت من المحافظات أقاليم فقط، لكنني منحتها سلطات 
أوسع ودعوت إلى أن تكون هذه الأقاليم بموارد مستقلة وخاصة بها في 
إطار اليمن الموحد وفي إطار دولة مركزية قوية لديها كل الاعتبار على 
جميع الأقاليم، ولديها كل السلطات التي تعلو سلطات الأقاليم ولديها سلطة 
“الفيتو” على الأقاليم التي تخرج عن الدستور المركزي ولديها الاعتبار 
الخارجي بشكل منفرد ولا يمكن لأي إقليم في ظل هذه الدولة أن يفكر 

في الانفصال .
وقال:» طبعاً لم تقبل هذه الفكرة حينها، وأنا أشعر الآن أن المؤتمر 
الشعبي العام يتقدم نحو حكم محلي واسع الصلاحيات ويحقق خطوة 
ملموسة في هذا الاتجاه، لذلك أنا أدعم حزبي المؤتمر الشعبي العام 

والرئيس علي عبدالله صالح«.
وفيما أكد رفضه فكرة الفيدرالية بين الشطرين أوضح الأمين العام 
المساعد أن خطورتها تكمن في أن الأوضاع لا تستوعبها، مشيرا إلى أن 
الدعوة إلى إقليمين سوف تشجع فكرة الجنوبية ، وقال :»ا أقول بصراحة إنه 
ليست هناك هوية في البلاد سوى الهوية اليمنية، قد تكون هناك هويات 
صغيرة لكن هذه الهويات انصهرت واندمجت في الهوية اليمنية، أما العودة 
إلى الجنوب بهوية يعتقد بعض الجنوبيين مع الأسف الشديد أنها تمنحهم 
دولة وإمكانية للظهور من جديد خارج إطار الدولة المركزية هو تفكير 

خطأ(.
وأضاف : إذا عدنا إلى الشطرين فإن الجنوبية بالمعنى السلبي الذي 
يطرحه الحراكيون ستكون خطراً شديداً على الوحدة وسوف تؤدي إلى 
انفصال اقتصادي وسياسي على الصعيد الوطني وفي الوقت نفسه سوف 

تضعف الدولة المركزية، ليس لمصلحة اليمن الحديث عن الفيدرالية.

بن دغر : )الفيدرالية( خطوة أولى نحو الانفصال 
ومشاكل اليمن لو كانت في بلد آخر لدمرته

جلسة رابطة الدول المطلة على المحيط الهندي

برلمان الأطفال

أحمد عبيد بن دغر

وزير الدفاع لدى لقائه السفير الروسي بصنعاء
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